

Gesang ist eine wunderbare Sache

Chor Oranje, Clarinet Choir Schinveld und Sangeslust Hünsborn begeistern

Gangelt. Es war still geworden um die 1975 geschlossene Partnerschaft zwischen Gangelt und der niederländischen Nachbargemeinde Schinveld. „Uns ist es eine große Freude, diese Gemeinschaft wieder mit Leben zu füllen“, begrüßte der Vorsitzende des Männerchores „Oranje“ die Gäste in der vollbesetzten Aula der Hauptschule. Dass dieses Konzert vor ausverkauftem Haus stattfand, ist für Gangelter Verhältnisse nicht selbstverständlich und sicherlich als ein großes Lob an die Organisatoren aus den Niederlanden zu sehen, die im Gangelter Ortsvorsteher Gerd Schütz schnell einen Verbündeten gefunden haben.

„Uns bedeutet diese Partnerschaft sehr viel“, erläuterte noch einmal Dick Cremers und nahm damit wohl endgültig die Verantwortlichen in die Pflicht, die grenzüberschreitende Freundschaft mit neuem Leben zu füllen. Von Onderbanken hörte Bürgermeisterin Mirjam Clermonts-Aretz

die Worte, auf Gangelter Seite war es Bernhard Tholen. Mitglied bei „Oranje“, dem international auftretenden Chor, ist Jo Gielen aus Gangelt.

Ihm war es natürlich vergönnt, in seiner Heimat durch das Programm zu führen. „Ist Gesang nicht eine wunderbare Sache?“, fragte er am Ende rein rhetorisch und konnte sicher sein, mit dem ungewöhnlichen und hochkarätigen Programm Begeisterung für das Singen geweckt zu haben. „Oranje“, 2003 niederländischer Landesmeister, zog mit rund 50 Sängern ein und sang dabei den russischen Originaltext von „Tebe Pojem“ („Gib Frieden, Herr“). Seit 15 Jahren ist Anton Kropivsek als Dirigent verantwortlich. Es folgte ein Ausschnitt aus dem abwechslungsreichen Repertoire des Chores, der mit „Nella Fantasia“ von Ennio Morricone und einem Medley mit bekannten Harry-Bellafonte-Songs die Höhepunkte setzte. Als Solisten waren Patrick Power,

ein Ire, der in Schinveld lebt, Ken Duffield, Mathias Schiffelers und Martin Hurkens zu hören.

17 enthusiastische Klarinettenspieler haben sich zum „Clarinet Choir Schinveld“ zusammengeslossen und wussten nicht nur mit wunderbaren Stücken aus der Klassik zu unterhalten. In ihren Reihen findet man auch Noel Diederer, der weltweit zu hören ist, unter anderem schon mit Andre Rieu auf Tournee war. Mathias Schiffelers hatte den Kontakt zum Männerchor „Sangeslust“ aus Hünsborn geknüpft. Er wusste nicht, dass der früherer Gangelter Gemeindedirektor und heutige Bürgermeister von Wenden, Peter Brüser, in diesen Reihen singt. So war es für ihn ein Auftritt in der ehemaligen Heimat. Der hervorragende Chor, der ein breites Spektrum aus Chorwerken abdeckt, setzte den Höhepunkt unter einen Konzertabend, über dessen Wiederholung man nachdenken sollte. (hama)



Der niederländische Chor „Oranje“ zog mit rund 50 Sängern ein und sang dabei den russischen Originaltext von „Tebe Pojem“ („Gib Frieden, Herr“). Foto

AZ vom 29.03.2011